
Prezados professores do Campus Barbacena,

Com  respeito  a  toda  a  comunidade  acadêmica,  gostaria  de  apresentar  a  vocês  minha
candidatura  a  REPRESENTANTE  DOCENTE  no  CEPE  –  Conselho  de  Ensino,  Pesquisa  e
Extensão do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Sudeste de Minas Gerais –
IFSudesteMG.

Sou a professora Varlene C. Saldanha Alves, do Núcleo de Turismo e Hospitalidade, do Campus
Barbacena.  Me  Graduei  em  Bacharel  em  Turismo  no  ano  de  2001,  pela  FACTUR-SD.  Sou
especialista em Administração Hoteleira pelo SENAC Grogotó/UFJF. 

Iniciei  minha  trajetória  acadêmica  no  ano  de  2004  nas  instituições  UNIPAC-  Barbacena  e
IPTAN – São João del Rei. 

No  IPTAN  –  Instituto  Presidente  Tancredo  de  Almeida  Neves,  desempenhei  a  funções  de
docência de 2004 a 2008. À frente da Coordenação do Curso de Bacharel em Turismo, atuei no
período de 2005 a 2008, sendo a responsável pelo Reconhecimento do Curso com conceito A
pelo  MEC.  Fui  coordenadora  de  CPA  –  Comissão  Própria  de  Avaliação  de  2005  a  2008.
Coordenadora  de  Estágios,  2006 a  2008.  Fui  membro  do  Conselho  de  Ensino,  Pesquisa  e
Extensão  no  período  de  2006  a  2008.  Participei  de  vários  projetos  em  parceria  com  a
Secretaria  Municipal  de  Turismo  e  Cultura,  Prefeitura  Municipal  de  São  João  del  Rei,
Universidade Federal de São João del Rei – UFSJ, Instituto Estrada Real, Circuito Trilha dos
Inconfidentes,  Secretaria  Municipal  de  Educação,  empresas  privadas,  entre  outros.  Fui
membro  Conselheiro  do  Conselho  Municipal  de  Cultura,  do  Conselho  Municipal  de  Meio
Ambiente e do Conselho Municipal de Turismo. 

No ano de 2008, já aprovada em concurso no ano de 2006, tomei posse como Docente Efetiva
do extinto CEFET- Bambuí e atual Campus Bambuí do Instituto Federal de Educação, Ciência e
Tecnologia de Minas Gerais. No Campus Bambuí, atuei como docente dos cursos de Gestão em
Turismo, Gestão em Saúde, Gestão em Administração, como também docente em vários cursos
FIC. Fui coordenadora do Curso Gestão em Turismo no período de 2008 a 2009. Participei de
vários  conselhos,  eventos  e  comissões  no  campus,  voltados  para  o  Ensino,  Pesquisa  e
Extensão.

No ano de 2010 cheguei ao IFSudesteMG, no então Campus Avançado Santos Dumont, através
de redistribuição a pedido. Onde, atuei como docente e fui a responsável pela criação do Curso
Técnico em Guia de Turismo como também a primeira coordenadora do curso, por onde fiquei
até  o  ano  de  2012,  quando  fui  redistribuída  para  o  Campus  Barbacena  do  mesmo
IFSudesteMG.

Iniciei minha atuação no Campus Barbacena, ainda no ano de 2011 em cooperação técnica, e
em 2012 como servidora efetiva do campus. Desde o ano de 2011, venho desempenhando
minhas funções de docente nos cursos Técnico em Hospedagem Integrado ao Ensino Médio e
no  Curso  de  Tecnologia  em  Gestão  de  Turismo,  tendo  atuado  já  como  docente  no  Curso
Técnico em Enfermagem e no Curso Técnico em Informática. Atuei no Projeto CERTIFIC-MEC,
e em vários projetos do Campus, como atuo até os dias atuais. No PRONATEC, desempenhei a
docência em vários cursos FIC, como também no curso Técnico em Eventos, onde atuei como
Supervisora do curso e docente. Já fui coordenadora do Curso de Tecnologia em Gestão de
Turismo e atualmente estou na Coordenação do Curso Técnico em Hospedagem. No Campus



Barbacena  já  participei  e  participo  de  várias  Comissões.  Fui  responsável  pelo  Museu  de
Ciências Naturais Diaulas Abreu e responsável pelo Laboratóio de Hospedagem – HOSTEL.
Também participei do GEPEI – Grupo de Estudos e Pesquisas Ensino Médio Integrado) e fui
eleita membro docente do CEPE – Campus Barbacena. 

Diante do atual cenário da Educação Brasileira, e dos grandes desafios pelos quais passamos, e
os  que  ainda  estão  por  vir,  acredito  que  possa  contribuir  como  membro  docente
representando nossa comunidade acadêmica no CEPE Reitoria. Conheço de perto a realidade
da grande maioria de nossos discentes, não somente dos cursos em que atuo, mas de vários
cursos ofertados em nossa instituição. Também conheço a realidade e necessidades de nosso
Campus  e  das  discussões  que  permeiam  as  dificuldades  que  enfrentamos  para  de  forma
concreta estabelecer as relações necessárias entre o Ensino a Pesquisa e a Extensão.

Acredito que tenho condições de colaborar na construção e fortalecimento de nosso Campus
dentro do IFSudesteMG. 

Quero poder contar com o apoio e confiança de meus colegas docentes, para vir a representar
o Campus Barbacena no CEPE Reitoria, buscando defender propostas que busquem melhorias
de  condições  de  trabalho,  desenvolvimento  de  nosso  campus,  valorização  de  todos  os
segmentos e visibilidade ao trabalho que arduamente vimos desempenhando e que vários
outros desempenharam há mais de 100 anos em nossa Instituição.

Obrigado a todos. Não deixem de votar. Que Deus esteja sempre ao nosso lado, abençoando
essa missão tão bonita e tão essencial à vida: a docência!

Varlene C. Saldanha Alves
Val


